



Evangelisch-Lutherische Erlöserkirchengemeinde Düsseldorf

Newsletter Nr. 1

31. August 2022

Liebe Gemeindeglieder, liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinde,

das Kirchenkollegium hat auf dem Hintergrund der Pandemie-Erfahrungen beschlossen, unsere Gemeindearbeit auszubauen und weiterzuentwickeln in Richtung „Digitalisierung“. Es geht dabei also nicht darum, die bisherige Gemeindearbeit zu ersetzen, sondern sie zu ergänzen. Die Leitfrage dabei ist: Welche Werkzeuge eignen sich, Menschen anzusprechen und auf andere Weise mit einzubeziehen?

Dazu wurde ein Digital-Ausschuss eingesetzt, dem neben dem Pastor Christina Jungermann, Matthias Leube, Michael Stenzel und Martin Thiemann angehören. Eine erste Frucht der Arbeit dieses Ausschusses ist dieser Newsletter. Als Ergänzung zu den „Abkündigungen“ im Gottesdienst soll er zwischen den Erscheinungsterminen des Gemeindebriefes aktuelle Informationen per Rundmail weitergeben – anlassbezogen und mit einem festen Layout. Ein paar ausgedruckte Exemplare werden sonntags für diejenigen ausgelegt, die digital nicht erreichbar sind. Wir hoffen, dass alle so schneller und besser informiert sind – auch zu manchen Dingen, die sie sonst nicht wahrnehmen würden.

Damit verabschiede ich mich in den Urlaub. Die Vertretung in Notfällen hat Pfr. Michael Bracht in Wuppertal (Tel. 0202-4468160). Bis zum Wiedersehen grüßt Sie/Euch herzlich,

Ihr/Euer Gerhard Triebe, P.

Stand der Baumaßnahmen und der Finanzierung

Wie im aktuellen Gemeindebrief berichtet, konnten inzwischen die meisten der am 6. März beschlossenen Baumaßnahmen umgesetzt werden: Der Seiteneingang ist jetzt über eine Rampe barrierefrei zu erreichen und hat ein kleines Vordach bekommen, ein neuer Stellplatz wurde geschaffen und die Beleuchtungssituation auf dem Kirchplatz deutlich verbessert. Die bisherigen Maßnahmen haben – trotz aller Eigenleistung – fast 15.000 € gekostet. An Spenden sind – inklusive der Beiträge aus dem Sponsorenlauf – erst rund 2.800 € eingegangen. Da haben wir also noch eine deutliche **Finanzierungslücke**.

Am vergangenen Montag haben die Arbeiten an unserer **Orgel** begonnen. Hier muss die gesamte Elektrik erneuert und auch die übrige Technik auf den aktuellen Stand gebracht werden. Dafür sind fast 11.000 € veranschlagt. Auch hierfür bitten wir um weitere Spenden. Die Arbeiten werden etwa vier Wochen dauern, sodass sie bis zum Erntedankfest abgeschlossen sein sollten. In dieser Zeit wird die Gemeinde in den Gottesdiensten durch den Posaunenchor und am E-Piano begleitet.

In der ersten Novemberhälfte umgesetzt werden soll außerdem noch in Eigenleistung die Erneuerung der Duschen und Bodenbeläge in unseren beiden **Messezimmern**. Dafür rechnen wir mit weiteren 2.000 €.

Persönliche Gebetsanliegen

Unter der neuen Mailadresse gebetsanliegen@selk-duesseldorf.de können Wünsche für Gebete geschickt werden – sowohl für persönliche Anliegen als auch für andere Menschen oder für gesellschaftliche und politische Anliegen (z.B. für Frieden in ..., für ein Ende des Hungers in ..., für die Opfer von Flut/Erdbeben/Feuer u.ä.). Diese Mails werden nur vom Pastor gelesen. Man kann dort persönliche Gebetsanliegen

äußern, für die der Pastor persönlich beten soll, ohne dass es jemand sonst erfährt. Man kann aber auch Anliegen für das gemeinsame Fürbittgebet am Sonntag im Gottesdienst schicken – allgemein oder mit Namensnennung. Diese Anliegen müssten jeweils bis Freitag um 18.00 Uhr geschickt werden, damit sie noch in das Fürbittgebet am Sonntag „eingebaut“ werden können.

Grundsätzlich beten für jeden Sonntag für diese drei Bereiche: a) „das Reich Gottes“ (Kirche und Gemeinde, Mitarbeitende, Mission, Diakonie, Ökumene...), b) „diese Welt und ihre Ordnungen“ (Regierungen, Frieden, Ehe und Familie, Schöpfung...) und c) Menschen in Not (Verfolgte, Flüchtende, Opfer von Krieg und Terror, Kranke, Sterbende...).

Solches gemeinsames Beten ist getragen von der Zusage Jesu: „*Wenn zwei unter euch eins werden auf Erden, worum sie bitten wollen, so soll es ihnen widerfahren von meinem Vater im Himmel*“ (Matthäus 18,19).

Digitaler Adventskalender der Erlöserkirchengemeinde



Nach dem positiven Feedback im letzten Jahr wollen wir auch dieses Jahr gerne wieder einen digitalen Adventskalender erstellen. Er soll die Vorfreude auf Weihnachten fördern und jeden Tag ein bisschen Licht, Freude und Hoffnung ins Haus bringen.

Wir freuen uns, wenn jemand dafür etwas beisteuert – einen geistlichen Impuls, eine (persönliche?) Anekdote, ein Gedicht, ein Lied, ein Foto oder kleines Video. Es sollten möglichst Dinge sein mit Bezug zu unserer

Gemeinde und Kirche und nicht irgendwelche „Fundstücke“ aus dem Internet. Der Beitrag kann geschickt werden an P. Triebe (duesseldorf@selk.de) oder Dr. Thomas Förster (thomas.h.foester@gmail.com).

Facebook-Profil unserer Gemeinde gelöscht



Einige werden es bereits bemerkt haben: Das Facebook-Profil unserer Gemeinde existiert nicht mehr. Zum einen wollen wir das kommerzielle Sammeln persönlicher Daten nicht weiter unterstützen. Zum anderen scheint die Zeit auch über dieses Medium schon zum guten Teil hinweggegangen zu sein. Wir werden sehen, ob es bessere Alternativen gibt. Wenn da jemand Ideen hat und sich dabei engagieren möchte, kann er/sie sich gerne bei P. Triebe melden.

Pfarramt: Pfr. Gerhard Triebe, Eichendorffstr. 7, 40474 Düsseldorf Tel.: 0211 / 43 30 32; Fax: 0211 / 454 23 26 E-Mail: duesseldorf@selk.de – www.selk-duesseldorf.de Pfr. i.E. Winfried Küttner, Lindenstr. 118, 41063 Mönchengladbach Tel.: 02161 / 85242 – E-mail: wsk@gmx.li
Kostenloser Telefonansagedienst zum Predighören: 0211-90989370 (jeweils auch als Audio- und PDF-Datei auf der Homepage)
Gemeindegkonto: Erlöserkirchengemeinde Düsseldorf IBAN: DE50 3506 0190 1015 1880 10 BIC: GENODED1DKD (Bank für Kirche und Diakonie - KD-Bank)